

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA TARDE)

Año IX.-Número 3214

Subscripción
En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahon martes 10 de Noviembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Operaciones terrestres

En Occidente

Barcelona 10, 6'15.

El parte de las tres

El parte que ayer a las tres de la tarde se dió en Burdeos dice lo siguiente:

Los alemanes han vuelto a tomar la ofensiva sobre Dxmunde y en la región de Iprés, particularmente hacia el sur.

En todas partes el enemigo ha sido energicamente rechazado.

Como resumen de la jornada puede afirmarse que progresamos en toda la línea que se extiende desde Dxmunde a Iprés.

Aunque el progreso es innegable, el avance es no obstante lento porque la ofensiva impenitente del ejército alemán se ha concentrado en esta región.

En ella el enemigo ha tenido tiempo para realizar serios trabajos de acumulación y organización de fuerzas.

No sólo ha organizado las masas para un violento ataque, sino que además ha preparado elementos defensivos para una tenaz resistencia en el caso de verse obligado a contener nuestros contraataques.

Una niebla espesa y persistente dificulta las operaciones entre el Lys y el Oise.

En el centro, sobre la línea del Aisne, mantenemos los progresos indicados en el parte anterior.

En el Argone y en la parte de Verdun se desarrollan operaciones sencillas de simple detalle.

En la zona del ala derecha hay que señalar en la Alsacia nuevos ataques enemigos a las alturas y al collado de Santa María.

Esta tentativa de los alemanes fracasó y ha proporcionado a las armas franco-inglesas un triunfo señaladoísimo.

Una petición

Algunos diputados por los departamentos del mediodía francés han pedido a su gobierno que conceda la libre introducción en Francia de los azúcares españoles.

El plan de Joffre

Burdeos.—Una significada persona afecta al cuartel del generalísimo Joffre que ha llegado con una misión ha hecho las manifestaciones siguientes:

No es extraño que los aliados tarden en tomar la ofensiva. El general Joffre ha dicho que el fruto no está aún en sazón, no es suficientemente maduro para hacerle caer por medio de una sacudida.

Las fuerzas alemanas se agotan. Las arremetidas del enemigo se estrellan contra el muro de hierro y fuego de los aliados.

Las filas franco-anglo-belgas, extendidas desde el mar del Norte hasta la extrema derecha, en la Lorena, son irrompibles hasta ahora.

El cañón no cesa de hacer fuego y preparar el camino para nuevos avances.

Estas operaciones de los aliados se realizan de una manera metódica y bien estudiada, sin prisas de ninguna clase.

Cuando el generalísimo Joffre se enteró de que en algún punto de nuestra línea arrecia la ofensiva del enemigo, exclama:

«Algunos millares más de enemigos fuera de combate».

Esto es una campaña del mismo carácter que el sistema de caza a la espera.

El hambre, la humedad, el frío, las enfermedades, hacen tantos estragos como los nuestros famosos cañones de 75. Estas mermas en las filas combatientes son enormemente mayores en el ejército invasor por cuanto opera en un país que le es hostil y en un mal ambiente para el que no está aclimatado.

Desorganización alemana

Además de lo expuesto, dice el alto personaje aludido, se sabe que la organización del ejército enemigo está muy quebrantada, puede afirmarse que deshecha.

Se ha dado el caso de que en una masa de prisioneros capturados juntamente, los haya de seis regimientos distintos.

En otras cogidas han aparecido mezclados individuos del contingente territorial con reclutas que llevaban un mes en filas.

Los cuerpos están refundidos, compuestos de fracciones distintas, sin cohesión ninguna. Son cuerpos heterogéneos y escasos de oficiales.

Asombra ver como en pocos días, al amparo de la niebla, abandonaron las trincheras enemigas muchos soldados y un oficial. Pusieron hacia arriba las culatas de los fusiles en señal de rendición y se entregaron como prisioneros.

Dijeron que les era completamente imposible vivir metidos en agua hasta la cintura y sin otra comida que pan.

Aumenta de tal manera el número de desertores alemanes que penetran en Holanda que el gobierno de esta nación se ha visto obligado a establecer retenes a lo largo de la frontera.

Todos los prisioneros teutones revelan un abatimiento físico y moral extraordinario.

Están convencidos de que es imposible que el ejército del kaiser obtenga la victoria y dicen además que se les exigía un esfuerzo superior a sus energías. Añaden que muchos militares alemanes se han suicidado impulsados por la desesperación y el descorazonamiento, completamente desilusionados.

Cuando los germanos toman la ofensiva, es señal de que han llegado tropas nuevas.

El material de artillería

Al principio de la campaña, continúa el autor de estas manifestaciones, nos faltaban cañones, pero la fábrica del Creuzot los construyó rápidamente y aumentó el número de los de 75 de nuestra artillería de campaña.

Hoy tenemos tantos como el enemigo.

Un buen apresamiento

Se confirma que en el ataque a Arrás los aliados se apoderaron de un tren cargado de abundante material de artillería.

Entre los muchos cañones cogidos figura uno de 42. En su precipitada huida el enemigo no tuvo tiempo de inutilizar este colosal obús.

El tren capturado iba adornado con banderas de todos los estados que forman la confederación germánica. La pieza de 42 capturada por los franceses está intacta y en disposición de ser utilizada.

NOTA DE LA REDACCIÓN.—Las siguientes noticias sobre la artillería pesada alemana están tomadas de una publicación de Ginebra.

El reglamento alemán en su prefacio dice:

«La artillería de a pie, artillería pesada, debe, en colaboración con la artillería de campaña, abrir a la infantería el camino de la victoria.»

Al día siguiente de la guerra de 1870, Francia constituía sus regiones fortificadas en Verdun, Tou, Epinal y Be fort, y los alemanes, resueltos a romper esta barrera, buscaron bocas de fuego más poderosas que el cañón de campaña y susceptibles de mayor fuerza de tiro.

Han trabajado incesantemente en ese sentido, y el resultado de ello ha sido entrar en campaña actualmente con 193 baterías de artillería pesada.

Primero adoptaron un obús ligero de campaña, modelo 1909, de un calibre de 105 centímetros.

Su tiro era lento, y llegaba a dos kilómetros.

El peso del proyectil era de 13 kilogramos.

Más tarde construyeron obuses pesados de 15 centímetros, modelo 1912 que alcanzaban 7500 metros, y usaban proyectiles explosivos de 40 kilogramos.

Estos se han empleado en los pueblos y en las grandes fortificaciones del campo de batalla.

La artillería pesada alemana posee también otros dos modelos de cañón. Un mortero de 21 centímetros y un obús de 28, para destruir las grandes obras de fortificación, las trincheras y las fortalezas.

Estos han ayudado mucho a las tomas de Lieje, Namur y Amberes.

Todos estos cañones los poseen los alemanes, además de los célebres de 42, los cuales no son muy numerosos.

Francia al principio de la guerra no se había preparado bien en la artillería gruesa de campaña.

Contra las baterías alemanas sólo poseía 618 cañones de campaña de 75 milímetros, que, gracias a un dispositivo ingenioso, pueden hacer fuego contra un enemigo oculto o por excavación; pero esta superioridad sobre el cañón de campaña alemán sólo puede alcanzarse a 3500 metros.

Hoy la República está abundantemente dotada de artillería ligera y pasada de campaña, en cuyo material hay que incluir los excelentes cañones Rimailho de 155 milímetros.

A la artillería republicana hay que sumar las inglesa y belga.

Bombardeo

Desde el último ataque alemán contra Arrás no ha cesado el bombardeo dirigido sobre la misma ciudad.

No queda en ella ningún edificio en pie, pero afortunadamente han fallecido pocos soldados porque la población está desguarnecida de tropas. Estas viven en las trincheras que por cierto están bien disimuladas como las de los teutones.

En esto de las trincheras decía el

personaje tantas veces citado en esta conferencia, el enemigo ha sido nuestro maestro y ya sabemos tanto como él.

La guerra en el mar

La escuadra japonesa

Noticias transmitidas desde Chile dicen que en aquellas aguas ha aparecido una potente escuadra japonesa.

Esta flota nipona va a la caza de la germana que venció recientemente una escuadrilla de pequeños cruceros británicos.

La flota alemana salió de Valparaíso con rumbo desconocido.

Al saberse esta noticia el almirante japonés dictó las instrucciones convenientes para ir en busca de los buques germanicos.

NOTA DE LA REDACCIÓN.—Son aquí indicadas algunas noticias sobre la flota japonesa en conjunto, ya que es ahora imposible saber al detalle la composición de la escuadra nipona que navega en persecución de los buques alemanes del Pacífico.

El Japón tiene actualmente en servicio en los mares de la China dos «dreadnoughts» de 21.000 toneladas, el «Kawachi» y el «Settsu», armados de doce cañones de 30 centímetros, lo cual les da un poder superior al de la mayoría de los «dreadnoughts» alemanes; dos formidables «pre-dreadnoughts» de 20.000 toneladas, el «Aki» y el «Satsuma», armados de cuatro cañones de 30 centímetros y doce de 26 centímetros, y otros diez acorazados de 11 a 17.000 toneladas, que montan como artillería gruesa cuatro cañones de 30 centímetros. Total, 14 acorazados de combate, todos modernos, a los que deben sumarse 15 cruceros acorazados, unos 25 cruceros protegidos, 25 submarinos y 150 torpederos y destroyers.

Todo esto sin tener en cuenta los siete acorazados o cruceros «dreadnoughts» actualmente en construcción en los astilleros japoneses (entre ellos cuatro de 30.000 toneladas que serán los mayores del mundo).

Draga inglesa a pique

Londres.—La draga «Marina» se dedicaba a quitar minas en las cercanías de Lorrestart.

Chocó con una de ellas y se fue rápidamente a pique.

Hubo ocho ahogados.

LAS CORTES

SENADO

Segue la sesión del día 9

A las tres y treinta empieza la sesión bajo la presidencia del general Azcárraga.

Asisten los señores ministros de Marina y Fomento.

La Cámara está desanimada. El presidente pronuncia un discurso necrológico para enaltecer la memoria del duque de Rivas.

Se adhieren el gobierno y las minorías.

El señor Polo y Peirólón pide que se reduzca el impuesto de utilidades que grava a los empleados de Ayuntamientos y Diputaciones.

Se dirigen ruegos y preguntas sin interés.

Se lee el proyecto de inscripciones marítimas. Podrán alistarse los del ejército.

Orden del día. Juran tres senadores.

Continúa el debate sobre la sustitución del impuesto de consumos.

El señor Romero dice que el impuesto sobre el inquilinato ha hecho odiosa la ley de abolición de consumos. Niega el fracaso de la ley de sustitución.

El alcalde de Madrid defiende a los conservadores y dice que el impuesto de inquilinato es una verdadera iniquidad. Dando a los Ayuntamientos la contribución por alcohol les sacarian recursos suficientes.

Se levanta la sesión.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—La señora Patrizzi de Granieri, triple notable que con acierto actúa en este coliso, recibió anoche con motivo de la función de su beneficio, una elocuente prueba de la estima en que este público tiene a la cantante y artista de mérito reconocido.

Es justo, y así lo comprenderán los demás artistas y también los lectores, que el honor de esta breve crónica sea para la gentil y distinguida Anita Patrizzi.

Se encargó del papel de protagonista en la popular y conocida opereta «La vida alegre», que cantó y se citó con aquella exquisitez, dulce entonación y maestría especial que hemos apreciado en tan distinguida artista, que a sus notables dotes líricas une las cualidades de excelente actriz y mujer encantadora y elegante.

En este último concepto hemos de hacer resaltar las espléndidas toaletas, las preciosas telas y las joyas valiosísimas que en atinada combinación realzaban la figura esbelta y delicada de la señora Patrizzi de Granieri.

Ella lo eclipsó anoche todo y juntamente con los señores Granieri y Marchetti cautivó única y exclusivamente la atención y hasta tal punto estos artistas predominaron, que pasaron como si no se hubieran notado en la representación pequeños lunares, ligeras deficiencias que en compañías tan notables y acreditadas como la de Granieri Marchetti, se evidencian al primer momento por el contraste.

La beneficiada oyó constantemente el eco halagador de los aplausos, fué envuelta en una nube de flores con que desde los proscenios se alfombraron las tablas y recibió en escena valiosos regalos. Acepte nuestra entusiasta enhorabuena por el memorable triunfo de anoche.

Hoy se pondrá en escena «La corte de Napoleón», obra que la compañía presenta espléndida y artísticamente.

Después de larguísima temporada de oscuridad cinematográfica y de un hartazgo de films, un raudal de luz inunda el teatro y por la escena pasa una intensa ráfaga de arte puro.

Es general el deseo de que continúen los esplendores de la luz y del arte y además de general, este deseo es veheméntísimo.

Las magníficas exhibiciones con que nos tiene encantados la compañía inspiran a muchos el temor de que por de pronto resulte pobre y mezquino cualquier otro espectáculo que se intente ofrecer este invierno.

Por lo mismo se espera con interés el resultado de las gestiones entabladas por algunos señores que no pierden ocasión a riesgo de trabajos y sacrificios, para proporcionar a esta ciudad espectáculos propios de poblaciones adelantadas y amantes del arte. A estos esfuerzos se une la buena voluntad de la empresa, siempre dispuesta en favor del público, por el que se desvela.

Y si a todos los factores indicados se añade la propicia disposición del señor Granieri, quien ofrece aumentos en el personal, en los coros y en la orquesta y un extenso repertorio, resultarán fundadas las esperanzas de que esta compañía nos proporcione este invierno veladas tan deliciosas como las que ahora pasamos.

NUEVO CINE.—Esta noche se desarrollará un escogido programa en el que figuran cuatro magníficos estrenos, uno de ellos de la serie de films cantantes que gustan más de cada día.

A las nueve de esta mañana, próximamente, ha entrado en este puerto el crucero de guerra español «Reina Regente», escuela de guardias marinas, que ha fondeado en Calafiguera. Permanecerá aquí tres o cuatro días.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.

AGUA DE SOLARES

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa en Zaragoza.

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pidase en las comidas

La mejor Agua de mesa

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón 222, bajos, Barcelona. Depósito en Mahón: Eduardo Cabiró, Car'lona y Orfila, 11.

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas.



MINEALIZACIÓN INTENSIVA

FOR EL FOSFATO DE CAL ASIMILABLE

y demás sales del organismo en

ESTADO NACIENTE



Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalescencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES; 4.—BARCELONA

NO

deja lugar a duda que, de entre sus similares, el «Kolhistol» es el reconstituyente que contiene mayor cantidad de «fósforo orgánico asimilable»; y el que en virtud del «ranadio» que contiene, por ser este un agente de oxidación constante aporta al organismo el «oxígeno en estado naciente», el cual destruye las toxinas e impurezas que tiene el organismo enfermo, facilitando la absorción y asimilación de los materiales nutritivos que necesita éste para su desenvolvimiento.

Debido a su excelente composición en «Acido melánico, Arrhenal, Kola, Glicerosfosfatos, Fornlato y Vanadato»; supera y sustituye con ventaja a las emulsionsis de bacalao, jarabe y vino yodotánicos, jarabe de rábano yodado, etc., por ser estos compuestos poco estables y de los cuales se necesitan muchos frascos para producir de una manera muy incierta el efecto deseado.

Siendo su composición idéntica a los Histógenos, Forcígeno, Fosporrenal, etc., supéralas a estos por contener en menor cantidad igual proporción de principios activos y por ende resulta más económico.

Está indicado el «Kolhistol» en toda clase de Anemias, Falta de apetito, Crecimiento, Neurastenia y Convalescencia de todas las enfermedades.

GOCHAS GEPE

Curn instantáneamente el dolor de muelas por fuerte que sea

PRECIO DEL TUBO 0'60 PESETAS

Farmacia G. Pons, Dr. Orfila, 12